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有禁不止反增虚假之痛
□江曾培

■本报记者 符佳 浦东报道

到滨江大道看世界级神射手“百步穿

杨”，只要 20元！3月 20日，记者从 2012国际

箭联射箭世界杯赛（上海站）比赛新闻发布会

上获悉，该赛事已与浦东签下新一轮“三年之

约”。今年 4月 10日至 15日，来自 49个国家

和地区的 442名官员、运动员将齐聚浦东，争

夺10枚金牌。

“这已经是我带着这项赛事第四次来到

浦东，一切都很熟悉。”国际箭联技术官员胡

安·卡洛斯表示，2009年至2011年射箭世界杯

在浦东连续三年成功举办，上海和浦东出色

的接待办赛能力受到了国际箭联的高度赞

扬。尤其是去年秋天首次在滨江大道成功举

办了决赛，将现代景观体育与古老射箭运动

的魅力一同展现在观众面前。今年双方再续

“三年之约”，2012年到2014年，每年都会在浦

东举办国际箭联射箭世界杯（上海站）比赛。

今年是奥运年，本次大赛是 2012国际箭

联世界杯赛四站比赛的第一站，也被各国箭

坛诸雄视为奥运热身的关键一战。因此，今

年报名参加上海站比赛的运动员比前几年多

了三分之一。随着报名工作的展开，这一数

字还将增长。“3月27日，奥运会中国射箭队内

部选拔赛才全部结束，入选奥运军团的三男

三女将全部在上海站亮相。”国家体育总局射

击射箭运动管理中心副主任郎维透露，上海

观众有机会在第一时间见证中国射箭队的伦

敦奥运阵容。

■本报记者 黄静 浦东报道

3月20日，区人大常委会召开报告会，传达

十一届全国人大五次会议精神。会议由区人

大常委会主任唐周绍主持，副主任谈林福以及

区人大代表、部分镇人大代表等450余人参加

了报告会。

此次报告会邀请了全国人大代表、市社

科院原院长王荣华作报告，并对新修改的

《中华人民共和国刑事诉讼法》作了专题辅

导。据了解，上海代表团65名全国人大代表

参加了十一届全国人大五次会议。作为“国

家改革开放重要窗口”和“上海现代化建设

缩影”的浦东，如何学习好、贯彻好十一届

全国人大五次会议精神，加快浦东创新驱动、

转型发展，推进浦东的民主法治建设，是浦

东需要认真研究和思考的。

报告会上，唐周绍表示，全区从事人大工

作的同志要深入学习贯彻全国“两会”精神，不

断增强依法履职的责任感和使命感；要进一步

梳理今年工作思路和工作安排，把全国“两会”

精神贯彻落实到具体工作中；要以学习贯彻全

国“两会”精神为契机，认真抓好全年各项工作

的推进和落实。

国际箭联世界杯赛与浦东续写“三年之约”

中国射箭队奥运阵容4月亮相滨江

区人大常委会召开报告会

传达十一届全国人大
五次会议精神

■本报记者 洪浣宁 浦东报道

3月 20日下午，市政协副主席、区委副书

记、区长姜樑会见美国宝洁公司大中华区总裁

施文圣一行。

会见中，姜樑对宝洁中国销售结算中心落

户浦东表示祝贺。他说，浦东新区拥有良好的

区位优势、优越的投资环境和广阔的发展空

间，新区政府将一如既往地欢迎包括宝洁公司

在内的大型外资企业在浦东投资发展，支持企

业在浦东做大做强，也希望宝洁公司与浦东加

强合作，实现共赢。

施文圣对浦东新区政府一直以来对宝洁

公司的支持和帮助表示感谢，并表示宝洁将继

续加大在浦东地区的项目投资建设力度，巩固

双方良好的合作局面。

美国宝洁公司始创于 1837年，是世界上

最大的日用消费品公司之一，拥有品牌超过

350个。目前，宝洁在中国拥有一个全球创新

中心、4个办公地、10个生产基地，超过8300名

员工。已有 20多个品牌进入中国市场，投资

总额超过16亿美元。

副区长刘正义会见时在座。

支持大型外资企业在浦东做大做强
姜樑会见宝洁公司大中华区总裁施文圣一行

在公共场所，常常贴着一些标语提示或规

章告示，它有助于增进人们的道德意识与安全

意识，有益于维护公共秩序与社会和谐，是必

要的。不过，这些提示和告示，贵在能化为人

们的实际行动，而不宜只停留为墙上的口号。

如果在实际生活中，长期讲归讲，做归做，那

么，这些提示与告示，不仅变为一种形式主义

的装饰，而且成为对城市“言行不一”现象的一

种讽刺。

在马路上，在饭店、银行里，在公交车厢

中，我常常会感到这种“言行不一”的刺痛。如

果说，有些标语提示，如“宁等三秒，不抢一

秒”，“先下后上，遵守秩序”，“请在一米线以外

排队”等等，只是一种劝告，一种提醒，对人们

不具硬性约束力，难于一下要求所有的人都能

做到，只能指望人们逐步提高这方面的自觉。

那么，那些法规性告示，则是具有硬性约束力

的，就应全力促使其兑现，做到“言必行，行必

果”，或者说，法必行，行必果，而不宜老是讲归

讲，做归做，长期成为挂在墙上的空头支票。

比如，一些公共场所，告示犬类不得入

内。这是吻合国家关于犬类管理法规的。可

是，告示归告示，如今，有越来越多的宠物狗，

随着主人出入道路、广场、公园以及菜场等处，

如入无告示之地。一天，在一家小菜场里，一

条未系犬链的狗，在菜摊间东奔西逐，吓得一

些顾客东躲西闪。有人质问狗主人有没有看

到“犬类不得入内”的告示牌，狗主人不屑地回

答：“你管得着吗？”这时，却不见管理人员出面

来维护规定告示的严肃性，这样，法规的公信

力也就被摒弃。在相当程度上，这种言行不一

的做法，给人们心理带来的负面影响，较不做

也不说更严重。

又比如说，现在饭店、旅馆，以及娱乐场所

等，多贴有“此处严禁吸烟”的标识，其根据是

近年出台的禁止在一切室内共公场所吸烟的

法规，它与过去张贴的“吸烟有害健康”的口

号，有着明显的不同，不再是劝导的口气，而是

强制性地说“不”。可是，如今在这些公共场所

吸烟的仍然不少。吸烟者所以敢于以身试

“法”，也因为缺少监督检查。

再比如说，公共车厢里，都是设有“老弱病

残孕专座”的。然而，长期以来，“专座”不专，

谁抢先谁就坐。老弱病残孕上车后，一些占着

“专座”的人，少有主动让座的，多是“我自岿然

不动”。对一般座位，乘客让不让，只能靠自

觉，但是对“专座”，则是应有硬约束力，让照顾

对象优先使用，做到名副其实的专用。国外有

些城市，规定“专座”专供老弱病残孕使用，即

使一时空着，别的乘客也不能坐。限于我国现

有的公交条件，这一办法在我国恐还难以推

行。但是，不准“鹊巢鸠占”，则是应当严格执

行的。为提醒乘客将座位让给需要的人，现在

车厢里不时进行广播，有时也有一些效果，但

总的情况仍不尽如人意。我想，广播如能明确

指出，占领“专座”的人必须让出，这个问题也

许就会得到解决。

此外，还有不少类似现象。总之，令不行，

禁不止 ，会造成政府诚信度的下降，增加社会

的虚假之痛，不可不察。

有关公共生活领域的法规，只要对大众

有利，在慎重地制定颂布后，一定要切实加以

贯彻实施，让纸面上的东西化为大众的实际

行动。内中重要的是要明确执行主体，加强

检查督促，加大问责力度。“酒驾入刑”后，政

法部门认真贯彻，对遏制酒后驾车取得明显

效果。它表明只要有人管，认真管，是令可

行、禁可止的，那些停留在文件上、口头上、墙

壁上的法规所带来的言行不一的虚假之痛，

也就会消除。

■见习记者 阙政 浦东报道

昨天，社会治安综合治理和平安建设集中

宣传活动在高东镇举行。新区综治办、禁毒办、

610办、司法局、公安分局等工作人员就防盗、

防电讯诈骗、禁毒、反邪教等内容作现场宣传。

综治宣传是浦东新区每年 3月份的“规

定动作”。今年的启动仪式与“我们的家园”

主题宣传服务活动选择在同一地点举行，借

助文艺演出平台，汇聚了更多人气。不少市

民向工作人员索要《上海市社会治安综合治

理条例》等宣传资料，并作相关咨询。

至 6月份，新区综治宣传活动将走进 37
个街镇，以“平安社区”为主题，进行广泛的宣

传教育，与市民共建平安、和谐社区。据悉，

今年综治宣传工作的重点在于特殊社会人员

的帮教。各社区将结合新出台的戒毒条例，

对戒毒人员及劳改释放人员做好后期管理，

加强人文关怀，以防反复。

■本报记者 洪浣宁 浦东报道

上海贝尔股份有限公司董事长袁欣仍然

记得，杨高路的开通之日，与上海贝尔浦东工

厂开建的奠基日是同一天。“我们不仅是浦东

开发开放的受益者，也是参与者和建设者。我

们的企业是和浦东一起成长起来的。”

与改革开放窗口——浦东的合作，显然有

力地促进了上海贝尔的国际化。在浦东，上海

贝尔从一般制造起家，多年运营后转型研发和

创新，从二产成功升级为2.5产业，并在业内处

于领先地位。在 20日“上海浦东服务中央企

业战略发布会”的签约仪式上，上海贝尔注资

20亿元，用于在浦东建设国际化区域运营基

地，加大对海外的直接投资力度，包括并购海

外优质资产、高端技术，全面提升公司的国际

市场地位等。

浦东开发开放以来，一直是包括国企、民

企和外企在内的各类企业创新、创业、发展的

乐土。经过 22年的开发开放，浦东的经济总

量从1990年的60亿元人民币跃升到2011年的

5484亿元人民币。如今的浦东多种经济成分

相互交融、共谋发展，来自海内外的企业在寻

求自身发展的同时，也为浦东经济社会持续快

速发展作出了巨大贡献。目前，落户浦东的各

类企业已经超过10万家，其中外资企业超过1
万7千家，民营企业20多年来更是为浦东贡献

了20%的GDP、21%的税收和50%的就业岗位。

根据规划，到 2016年，浦东新区地区生产

总值力争达到1万亿元，年均增长11%，第三产

业增加值占地区生产总值的比重要达到65%，

战略性新兴产业产值占新区工业总产值的比

重达到50%。对企业来说，浦东的发展机遇仍

然处于“黄金期”：目前，浦东已经将重点发展

区域划分为“4+3”的格局，陆家嘴、外高桥、张

江和金桥 4个国家级开发区是浦东的功能高

地、产业高地，先发效应明显。下一步，这些区

域将通过园区的“二次开发”，促转型、强功能，

在提升金融航运贸易功能、发展总部经济、推

进自主创新和战略性新兴产业发展等方面更

好地发挥引领带动作用。世博地区、国际旅游

度假区、临港地区是 3个新拓展区，也是上海

未来发展的重点、亮点和希望，下一步是加快

出形象、出功能。

据新区经信委介绍，企业的入驻、项目的

落户不仅能够推动浦东的经济增长，同时也将

提升浦东的产业能级和城市综合功能。除了

刚刚签约的一批企业外，近期还将有一批民企

入驻浦东。相关负责人表示，企业是市场主

体，浦东将充分发挥先行先试的政策优势，加

快营造与国际惯例相衔接的经济运行环境。

同时，不断提高政府服务企业的能力和水平，

为企业提供安全、优越的投资环境和最优、高

效的服务。

“我们的家园”在高东启动

新区综治宣传月启动

共建平安和谐社区

落户企业超过10万家

浦东与企业“双赢”发展

■见习记者 阙政 浦东报道

2012年“我们的家园”主题宣传服务活动

昨天下午在高东镇杨园体育公园举行启动仪

式。由区委宣传部、文广局等12个部门联合举

办的此项活动将一直持续到 6月中旬，期间新

区37个街镇都将举办一场主题宣传。

据了解，“我们的家园”活动已经开展了10

年，成为一个具有浦东特色的为民宣传服务活

动品牌。今年的活动以“践行上海价值取向、

弘扬浦东二次创业精神”为主题，整合文化、科

技、卫生“三下乡”活动和科、教、文、卫、体、法

“六进社区”等活动资源，以知识讲座、展板展

示、便民服务、文艺演出、免费电影等“五个一”

内容为主。

在昨天的活动现场，一面“外来建设者

子女心愿墙”格外引人注目。杨园中心小学

的 80余名外来建设者子女将他们的心愿写在

墙上，有的希望得到一个点读机帮助学习英

语，有的想要一盒油画棒绘出浦东美景，有

的想送自己奶奶一个助听器。孩子们的心愿

很快就得到了“认领”，已有 2名同学的心愿

有了着落。接下来，孩子们的心愿会在浦东

青年公益网上发布，市民可以进行爱心认

领。主办方表示，希望借此回报外来建设者

参与浦东二次创业的奉献，帮助他们的子女

融入城市，彰显浦东践行开放包容、海纳百

川的胸怀。当天，高东镇还获赠价值 17万余

元的科技文化“大礼包”。

区委副书记吴信宝，市文明办副主任朱响

应，区委常委、宣传部部长邓捷，区人大常委会

副主任姜鸣等出席活动。

（上接A1版）商业旅游类项目主要布点

于浦东南北多个区域，将提升区域的商业消

费环境和旅游环境，令海内外的游客近悦远

来。

创新一直是浦东的特色，战略性新兴产业

也是双方合作的重点。此次签约浦东的中央

企业项目总量大、质量高，包括中国移动的大

型互联网数据中心基地、创新型央企大唐电信

项目等。目前，浦东经认定的国家级企业研发

机构有22个，此次又签约3个研发类项目，使

得中央企业在沪的研发力量更加壮大。

另外颇受人关注的是，浦东再次得到了总

部的青睐，区域性总部和功能性总部均有落

户。截至去年底，浦东已累计引进跨国公司地

区总部171家（总量约占全市的一半）、内资企

业总部111家。

30家央企与
浦东签40项目

■ 相关链接

根据赛程安排，4月10日为比赛正式练习

日，4 月 11 日至 13 日在源深体育中心体育场

进行预赛和淘汰赛。预赛和淘汰赛期间，观众

可免票入场观看。4月14日、15日在滨江大道

举行的决赛定价20元，观众可在预赛、淘汰赛

期间到源深体育中心预约购票。

启动仪式上，三林文化中心表演的《龙腾虎跃》舞出了浦东人的精气神。 □本报记者 徐网林/摄


